
ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL

            En Temuco, a 06 de Enero 2009, siendo las 15:35 
hrs. se da inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal, presidida 
por el Alcalde Sr.  MIGUEL BECKER ALVEAR, con la presencia del 
Secretario Municipal, don JUAN ARANEDA NAVARRO, en su calidad 
de Ministro de Fe en las actuaciones municipales. 

ASISTENCIA
SR. EDUARDO ABDALA A.
SR. JUAN ACEITON V.
SR. PEDRO DURAN S.
SR. JAIME SALINAS M.
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V.
SRTA. ROMINA TUMA Z.
SR. HUGO VIDAL M.
SR. SERGIO ZUÑIGA I.

T A B L A 
1.- ACTA ANTERIOR
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS 
     - MODIF. PRESUPUESTARIAS-PROYECTOS DE INVERSION
     - INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA PUBLICA
7.- VARIOS 

1.- ACTA ANTERIOR
           Se aprueba Acta de Sesión Ordinaria de fecha 16 de 
Diciembre 2008, sin observaciones.

2.- CORRESPONDENCIA
No hay

3.- CUENTA DEL PRESIDENTE
No hay

4.- MATERIAS PENDIENTES
No hay



5.- MATERIAS NUEVAS
COMISION FINANZAS

El  día Lunes 05 de Enero de 2009, siendo las  11:15 
hrs. se reúne la Comisión Adm. y Finanzas, con la asistencia de los 
Concejales Srta. Romina Tuma, Sres. Eduardo Abdala, Juan Aceitón, 
Pedro  Duran,  Jaime  Salinas,  Sergio  Zúñiga,  y  Sra.  Genoveva 
Sepúlveda, como su Presidenta.   

Participan de la reunión de trabajo el Administrador 
Municipal,  don Sergio  Nuñez;  el  Director  de Adm.  y  Finanzas,  don 
Rolando Saavedra; el Director Jurídico, don Cristian Ríos; el Director 
de Control, don Octavio Concha; los funcionarios don Carlos Millar y 
Fernando Bustos, de Administración;  y doña Laura Barriga de Rentas 
y Patentes.   Concurren también el Director de Teatro Municipal, don 
Carlos Oyarzún y la funcionaria Sra. Angélica Millanao.

En la  reunión de trabajo  se analizan las siguientes 
materias:

1.- PATENTES DE ALCOHOLES
Hace  la  presentación  la  Sra.  Jefe  de  Rentas  y 

Patentes, doña Laura Barriga:

a) RENOVACION DE PATENTES

- 2 Patentes de Alcoholes que no cumplían requisitos en la Dirección 
de Obras y que ahora cumplen:

ROL CONTRIBUYENTE R.U.T.Nº DIRECCION GIRO
4-1541 SCHMIDT E HIEBER 

LTDA.
79.973.020-0 RECREO Nº 691 REST. DIURNO

4-2099 SCHMIDT E HIEBER 
LTDA.

79.973.020-0 RECREO Nº 691 REST. NOCTURNO

-  1  Patente  que  no  cumplía  con  los  requisitos  de  Microempresa 
Familiar y que ahora cumple de acuerdo a informe de la Unidad de 
Fiscalización:

ROL CONTRIBUYENTE R.U.T.Nº DIRECCION GIRO
4-463 RITA  GUTIERREZ 

ROJAS
6.568.804-2 P. DE VALDIVIA Nº 0588 CANTINA

La  propuesta  no  presenta  observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal.

Sometidas  ambas  propuestas  se  aprueban  por 
unanimidad.
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b) PATENTES NUEVAS
- Solicitud de Pre-aprobación para Patente de Restaurante Diurno 

y Nocturno, presentado por don EBNER CONCHA SAAVEDRA, 
con domicilio comercial propuesto en Balmaceda Nº 936.

En  el  sector  no  existe  Junta  de  Vecinos  pero  el 
Informe de Seguridad Ciudadana señala no visualizar problemas por 
ser un sector netamente comercial y vecinos aledaños no se oponen al 
funcionamiento.

Además, el local cumple con normativa de  la  Ley  Nº 
19.925 de Alcoholes.

Analizada  en  Comisión,  no  se  presentan 
observaciones,  proponiéndose la  pre-aprobación para continuar  con 
los trámites en Obras y Servicio de Salud.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

- Solicitud  de  Cambio  de  Destino  presentada  por  la  Sra. 
DAMARIS GARRIDO SALGADO,  de la propiedad ubicada en 
calle  Los  Magnolios  Nº  0520,  Ampliación  Las  Quilas,  para 
instalar un Mini-Mercado.

La    solicitud   cuenta    con   informes   positivos   de 
Seguridad Ciudadana y Junta de Vecinos Nº 15, y cumple con la Ley 
de Alcoholes.

Analizada  en  Comisión,  no  se  presentan 
observaciones,  proponiéndose la  pre-aprobación para continuar  con 
los trámites en Obras y Servicio de Salud.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

- Solicitud de pre-aprobación de Patente de Cantina, presentada 
por  la  Sra.  SILVIA  SANCHEZ  ROA,  con  domicilio  comercial 
propuesto en Av. Alemania Nº 0120.

Se informa que el local esta autorizado para funcionar 
con Patentes de Restaurante  Diurno y Nocturno y  de Expendio  de 
Cervezas y Sidras y que se emplaza en un sector comercial.

En el sector no existe Junta de Vecinos, sin embargo 
el  informe  de  Seguridad  Ciudadana  señala  no  oponerse  a  su 
otorgamiento, porque los problemas detectados son por falta de una 
mayor  fiscalización,  no  existiendo  elementos  objetivos  para 
relacionarlos con algún local de alcoholes.
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El  local  cumple  además  con  las  disposiciones 
contenidas  en  la  Ley  Nº  19.925,  de  Alcoholes,  sobre  distancias  e 
independencia de la casa habitación.

Analizada  la  propuesta,  no  se  presentan 
observaciones, proponiéndose su aprobación formal.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

c) SOLICITUD PENDIENTE
En la sesión del Concejo de fecha 16 de Diciembre 

pasado,  se  acordó  solicitar  mayores  antecedentes  para  resolver  la 
solicitud de Patentes de Salón de Baile y Cabaret, presentada por la 
Sociedad Comercial Punto Ltda., para el local ubicado en calle Lynch 
Nº 684.

Al  respecto  se  informa  que  la  Empresa  tiene  2 
Patentes  en  dicho  local.   Una  Patente  de  Restaurante  Diurno, 
debidamente  aprobada  y  una  Patente  Restaurante  Nocturno,  no 
renovada en la sesión de fecha 25 de Septiembre 2008.

Ambas  Patentes  cumplían  con  todos  los  requisitos 
legales para su renovación, indicándose que existía una petición de 
Carabineros  de  no  autorizar  la  renovación,  en  el  análisis  y 
presentación de dichos antecedentes que se hizo en la Comisión de 
Seguridad Ciudadana del Concejo.

Respecto de la solicitud de Cambio de Destino para 
gestionar las Patentes de Salón de Baile y Cabaret en el de Marzo 
2008,  se  anexó  en  la  oportunidad  informe  y  opinión  negativa  de 
Seguridad Ciudadana y Unión Comunal de Juntas de Vecinos, porque 
no existía Junta de Vecinos, y un informe favorable de Fiscalización, 
respecto del cumplimiento de la Ley de Alcoholes.

Por ello se acordó requerir a la Dirección de Obras un 
informe sobre el entorno, informando dicha Unidad que el local cuenta 
con  permiso  de  edificación  y  recepción  definitiva,  un  contrato  de 
arriendo  para  4  estacionamientos  y  que  no  hay  observaciones  o 
reclamos de vecinos,  por  lo  que en Sesión de 15 de Abril  se pre-
aprobó el cambio de destino para gestionar las Patentes de Salón de 
Baile y Cabaret.

Es así como en el mes de Diciembre 2008 se remiten 
los  antecedentes  para  estos  efectos  y  el  nuevo  Concejo  acordó 
requerir más antecedentes para resolver en la Sesión del día 16.
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El Informe de Seguridad Ciudadana señala ahora que 
dicho local tiene 5 infracciones en los Juzgados de Policía Local y que 
en el  2º  Juzgado está  en trámite,  una clausura definitiva  del  local, 
informa también que se producen desordenes. 

Por su parte la Dirección de Fiscalización informa que 
a menos de 100 mts. del local funciona desde Marzo 2008 un Jardín 
Infantil, con Patente en trámite y un nuevo acceso al Liceo España por 
calle Varas.

En  el  análisis  de  estos  nuevos  antecedentes,  el 
Concejal Sr. SALINAS hace notar que la solicitud cumplía con todos 
los requisitos al momento de su pre-aprobación, pero hoy aparecen 
otros antecedentes, como por ejemplo el nuevo acceso a un Liceo.

Sobre  el  punto,  el  Director  de  Administración  y 
Finanzas señala que la nueva Ley de Alcoholes respeta el derecho 
adquirido de un Local de Alcoholes cuando posteriormente se instala 
como en este caso 1 Jardín Infantil.

El  Administrador  Municipal  destaca  que  el  nuevo 
procedimiento de análisis que adoptó el Concejo ha funcionado bien, 
pero hay variables  que pueden alterar  el  sistema como cuando un 
Concejo A pre-aprueba y un Concejo B puede rechazar dicho acuerdo.

Otro elemento es que hay que ver si el Jardín Infantil 
tiene patente y desde cuando y que el nuevo acceso por calle Varas 
es para Oficinas Administrativas del Liceo y no es el acceso principal, 
que al parecer está por calle Lagos a más de 100 mts.

La  Concejala  Srta.  TUMA  reitera  su  planteamiento 
anterior,  en orden a  que se debe respetar  el  acuerdo del  Concejo 
anterior, porque se cumplía con los requisitos.

El Director de Administración y Finanzas se refiere a 
las  infracciones  cursadas  por  el  Juzgado  de  Policía  Local  y 
especialmente por las facultades que tienen los Jueces para clausurar, 
como sería el caso del 2º Juzgado.

En relación a los desordenes que se producen en la 
vía pública y fuera de estos locales, la Concejala Sra. SEPULVEDA 
estima que corresponde a Carabineros asumir su responsabilidad en 
la tarea fiscalizadora.

El  Concejal  Sr.  ABDALA estima  necesario  que  los 
Juzgados tengan a la vista estos antecedentes para mejor resolver, 
preocupándoles  que  el  informe  de  Seguridad  haga  referencia  a 
aspectos que corresponden a otras Unidades.
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Por  su  parte  el  Concejal  Sr.  ACEITON  aclara  que 
este local no tiene nada que ver con los hechos delictuales ocurridos 
fuera de otros locales, reiterando su preocupación por la inversión que 
ha  hecho el  contribuyente  en  base  a  una  pre-aprobación  otorgada 
porque cumplía con los requisitos para un cambio de destino, teniendo 
antecedentes que todas las infracciones han sido por venta de alcohol 
sin comida y no por otros motivos o reclamos, por lo que se decretó la 
clausura del local.

Sobre el punto la Concejala Sra. SEPULVEDA estima 
prudente, que antes de resolver, se invite al Sr. Juez del 2º Juzgado 
de Policía Local.  Paralelamente solicita un informe con el detalle de 
fecha y causal de cada una de las infracciones.

Por su parte el Concejal Sr. DURAN señala que ha 
visitado el lugar y que los vecinos se han quejado por ruidos internos, 
por lo que es conveniente también que se solucione pronto este tema.

Finalmente  se acuerda para mejor  resolver,  que la 
Administración invite al Sr. Juez del 2º Juzgado de Policía Local para 
analizar el tema conjuntamente con esta Comisión, el día Martes 06 de 
Enero una vez concluida la Sesión del Concejo.

 2.- CORPORACION CULTURAL
El Administrador Municipal,  don Sergio Nuñez hace 

en primer término una breve relación acerca de el estado actual de la 
Corporación Cultural,  a partir  de la  nueva Administración Municipal, 
que se sintetiza como sigue:

Se solicitó la renuncia a la Gerente Sra. Sandra Rojas 
por acuerdo adoptado por el Directorio, quedando como interino don 
Carlos  Oyarzún,  quien  asumió  también  como  Director  Titular  del 
Teatro  Municipal.

También  se  notificó  del  término  de  funciones  al 
Contador y el Mayordomo del Teatro, debiéndose considerar el pago 
de las Indemnizaciones legales que corresponda.

La Dirección de Control se encuentra realizando a la 
fecha una Auditoria para evaluar la gestión del período anterior.

La nueva Administración Municipal ha dispuesto que 
todas  las  actividades  culturales  se  desarrollen  bajo  el  alero  de  la 
Corporación  Cultural,  orientando  su  enfoque,  de  manera  que  la 
cultura, en todas sus expresiones, llegue a los Barrios.
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También se prepara una política de remuneraciones 
para el personal, que deberá ser aprobada por el Directorio y se hará 
una  intervención municipal  mas fuerte  en el  control  del  gasto.   Se 
dispuso también el apoyo jurídico con la asesoría de un profesional 
abogado por algunas horas durante la semana.

De  acuerdo  a  los  Estatutos,  el  nuevo  Concejo 
Municipal deberá resolver el nombramiento de 2 Directores que por ley 
representan al Concejo en el Directorio de la Corporación.

Ante consulta sobre la materia, se reitera que todas 
las actividades culturales quedarán bajo el alero de la Corporación en 
un proceso gradual de transición, como por ejemplo el Bafote, Bafotito, 
Coro Infantil, Banda Escolar, entre otras Agrupaciones.

Seguidamente  el  Sr.  Carlos  Oyarzún  presenta  una 
propuesta de Subvención y la distribución de dichos recursos.

El marco presupuestario de la Subvención asciende a 
$ 250.000.000.-, de los cuales el mayor porcentaje se distribuirá en 
gastos  de  Administración,  ya  que  el  financiamiento  de  la  Parrilla 
Artística se espera asumirla básicamente con auspicios.

Básicamente la distribución quedaría como sigue:

- Costo 4 Elencos Estables $   76.622.176.-

- El Gasto en Personal  $ 102.365.992.-

- Indemnizaciones $     8.500.000.-

- Gastos Administrativos $   12.000.000.-

- Programación Artística $   50.511.832.-
TOTAL $ 250.000.000.-

La Propuesta Artística contempla 18 eventos por un 
total de $ 208.613.310.-

El detalle de esta propuesta se anexa al Acta.

En el análisis de la propuesta artística, la Concejala 
Sra.  SEPULVEDA  sugiere  se  considere  reponer  los  Ensayos 
Generales y  una solicitud del  pianista  local  Marco Antonio Cuevas, 
para ser considerada en la programación artística.
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En relación a la ingerencia de las Entradas, Abonos y 
Canjes, planteada por el Concejal Sr. Durán, el Sr.  Oyarzún señala 
que no se puede asumir el autofinanciamiento del Teatro solo con las 
Entradas, aunque se planteará un incremento no muy fuerte en los 
valores.  Sobre el Sistema de Canjes con Medios de Comunicaciones 
y  Publicitarios,  señala  que  se mantendrán,  ya  que  son  necesarios, 
porque de lo contrario se deben asumir esos gastos publicitarios.

La  Concejala  Srta.  TUMA  señala  compartir  la 
reposición de los Ensayos Generales, estimando bajo el presupuesto 
para  la  extensión  del  Teatro  a  los  Barrios,  y  que  la  Planilla 
programática está orientada más para el Adulto Mayor.

El  Concejal  Sr.  ZUÑIGA  sugiere  considerar  una 
asociatividad del Teatro con otras Comunas cercanas para aprovechar 
sobre todo el esfuerzo de las producciones locales, la participación de 
Compañías de Teatro locales y generar recursos para tener un equipo 
propio  de  iluminación  y  sonido.   Respecto  de  este  último 
planteamiento  el  Sr.  Oyarzún  señala  que  con  el  Sistema  de 
Subcontratación del Servicio, se evita el gasto de Personal Técnico, 
mantención y reposición de equipos, aunque se puede considerar un 
sistema básico para estos efectos.

Habiéndose intercambiado opiniones sobre el tema, 
finalmente  se  acuerda  que  el  Gerente  Interino  de  la  Corporación 
Cultural se reúna en el transcurso de la semana con el Administrador 
Municipal, el Director de Administración y Finanzas y el Encargado de 
Presupuestos,  para  afinar  una  solicitud  formal  de  la  Subvención 
Municipal,  con los valores definidos a transferir,  para su aprobación 
posterior.

3.- PROGRAMA MEJORAMIENTO A LA GESTION AÑO 2009
Hace la presentación el Director de Adm. y Finanzas, 

don Rolando Saavedra.

                       La Ley Nº 19.803, establece,  dentro del sistema de 
remuneraciones  de  los  funcionarios  municipales,  un  incentivo  al 
mejoramiento de la gestión municipal, estableciendo 2 asignaciones, 
que corresponden a un 6% por las metas institucionales y a un 4% por 
metas colectivas.
                                 Para la fijación de las metas, la ley establece la 
creación de un Comité Técnico Municipal, formado por representantes 
del  Alcalde y de la Asociación de Funcionarios.    Dicho comité fue 
dispuesto por decreto alcaldicio Nº 2.341 del 3 de septiembre de 2008, 
el que trabajó con las distintas unidades del municipio y en base a las 
metas propuestas, se confeccionó el Programa de Mejoramiento a la 
Gestión.

8



                          Como antecedente, señala que el municipio, en el año 
2008, se incorporó al programa desarrollado por la Subsecretaría de 
Desarrollo Regional y Administrativo y Chile Calidad, de  Acreditación 
de  la  Calidad  de  los  Servicios  Municipales,  de  tal  forma,  que  las 
metas, tanto de carácter institucional como colectivas del municipio y 
de las unidades municipales,  corresponden a acciones tendientes a 
mejorar  los  procesos,  y  que  fueron  presentadas  por  la  Consultora 
contratada por la Subdere para estos efectos. 

                       Para la fijación de metas se consideraron las 15 
observaciones  mas  relevantes  obtenidas  del  sistema  de 
Autoevaluación  de  la  Calidad  de  los  Servicios,  agrupándose  en 
Materias  de  Administración  Interna;  Relación  con  los  Usuarios   y 
Prestación de Servicios. 

                           Las metas se desarrollarán a partir de enero de 2009 
y contempla una asignación presupuestaria de costo municipal de M$ 
237.588.-, destinada al pago de incentivos a funcionarios municipales, 
tanto de planta como a contrata, por cumplimiento de metas.

                           Es pertinente señalar que la Asociación de 
Funcionarios, solicitó al  Alcalde, en virtud del Reglamento Nº 1 del 5 
de  septiembre  de  2007,  que  las  metas  colectivas  también  sean 
consideradas  como  institucionales.    Considerando  que  las  metas 
colectivas,  establecen criterios comunes, la Alcaldía ha aceptado la 
propuesta,  ya  que  se  encuentra  dentro  de  lo  estipulado  en  el 
reglamento citado.

                  La evaluación de las Metas contemplan tramos y 
porcentajes de cumplimiento y pago, como también los mecanismos 
de su medición en las líneas de acción desarrolladas.

                  Habiéndose intercambiado opiniones, se acuerda 
realizar una reunión de trabajo para analizar en detalle esta propuesta, 
el próximo Lunes 12 de Enero a las 10:30 hrs., para lo cual se hará 
llegar  a  los  Sres.  Concejales  copia  de  las  Metas  Propuestas  por 
Unidades Municipales y antecedentes relacionados, y se invitará a la 
Presidenta  de  la  Asociación  de  Funcionarios  a  participar  en  dicho 
análisis.

4.- VARIOS
COBROS DE DERECHOS A COMITES DE VIVIENDAS

La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  solicita  que  la 
Administración revise la exención del cobro de Derechos Municipales 
a los Comités de Vivienda, que al parecer no estaría en la Ordenanza 
respectiva, pese a que hay un acuerdo al respecto.
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PASANTIA
El  Concejal  Sr.  ACEITON  señala  manifestar  su 

interés en participar en una Pasantia sobre temas de interés municipal 
a efectuarse entre el 26 y 30 de Enero en Quito-Ecuador.

Se acuerda hacer extensiva esta autorización a los 
Concejales que deseen participar, para lo cual deberán expresar su 
interés en esta Sesión Ordinaria.

No  existiendo  otros  Concejales  integrados,  se 
acuerda otorgar el acuerdo para la participación del Sr. Aceitón a esta 
actividad.

AUDITORIA EXTERNA
El  Administrador  Municipal  recuerda  a  los  Sres. 

Concejales que la Administración les hizo entrega de una propuesta 
de  Auditoria  Externa,  para  los  efectos  que  tomen  conocimiento  de 
dicha propuesta y hagan llegar a la brevedad sus proposiciones por 
escrito respecto del período propuesto y áreas a considerar como de 
cualquier otra sugerencia sobre el tema.

Agrega  que  se  hará  llegar  antecedentes  de  las 
materias ya investigadas o que están en proceso de un análisis, para 
descartar dichas áreas de esta Auditoria.

La reunión de trabajo concluye a las 13:25 hrs.

Sobre este último punto, el  Sr.  ALCALDE reitera la 
necesidad de esta Auditoria, solicitando resolver a la brevedad esta 
propuesta.

La Concejala Sra. SEPULVEDA estima conveniente 
tener  la  información  respecto  de  las  áreas  que  la  Contraloría  ha 
auditoreado, para mejor resolver.

Sobre el punto, el Director de Control expresa que se 
remitió estos antecedentes a los Sres. Concejales.

En relación al tema, la Concejala Sra. SEPULVEDA 
sugiere que posterior a esta sesión se reúnan los Sres. Concejales 
para analizar dichos antecedentes en Comisión.

COMISION SEGURIDAD CIUDADANA
           El   día  Martes 22 de  Diciembre de 2008, siendo las 
15:45     hrs.,  se  reúne  la  Comisión  Seguridad  Ciudadana,  con  la 
asistencia de los Concejales,  Sres. Jaime Salinas, Eduardo Abdala, 
Hugo Vidal, Sergio Zúñiga, Pedro Durán y la Concejala Srta. Romina 
Tuma  que  la  preside,  para   escuchar  el  Informe  de  Gestión  del 
Departamento  de  Seguridad  Ciudadana  que  expone  el  Funcionario 
Encargado de esta Unidad don Marcelo Coloma. 
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   La  Concejala  Presidenta  de  la  Comisión,  cede  la 
palabra  al  Sr.  Coloma,  reiterando que el  motivo  de este  encuentro 
obedece a la necesidad del nuevo Concejo de conocer el trabajo de 
este Departamento.

       El  Sr.  Marcelo  Coloma,  señala  que  hubo  que  dar 
lineamiento a esta oficina que no los tenía, por lo que se ha estado 
trabajando  en  formar  redes  para  responder  a  las  demandas  de  la 
Comunidad.

        Hace mención al Proyecto de la Escuela Santa Rosa, 
que  tenía como objetivo promover en los niños la convivencia y el 
deporte.

El  Administrador  Municipal  don  Sergio  Núñez, 
consulta sobre el proyecto de Personas en Situación de Calle, a lo que 
el Sr. Coloma responde que en ese Programa ha habido una buena 
experiencia, se realizó un catastro de personas en esa situación y se 
tomó contacto con ellos para ver caso a caso y en aquellos que había 
aceptación se trató de reintegrarlos al sistema.

 El  Director  de  Administración  y  Finanzas,  don 
Rolando Saavedra, señala que este es un Programa que se financia a 
través de la DIDECO y no del MIDEPLAN, por lo que se trabajó con 
personal  a  honorarios,  diferente  es  el  caso  del  Programa Comuna 
Segura donde el Ministerio del Interior aporta recursos para contratar 
al  Coordinador,  por  lo  que  los  lineamientos  proceden  desde  el 
Ministerio. 

    Respecto  al  Presupuesto  2008,  para  Seguridad 
Ciudadana  señala  que  se  trabaja,  principalmente  con  un  gasto 
destinado  a  telefonía  inalámbrica  y  cámaras  que  suman  casi  96 
millones de pesos,  más 6 millones para arriendo de local,  furgón y 
otros insumos.

El Concejal  Sr.  ABDALA consulta ¿que se requiere 
para poder ampliar el número de Cámaras en al ciudad.?

 El Sr. Coloma indica que hay 25 cámaras en Temuco, 
ubicadas en lugares que se estimaron necesarios, no obstante para 
asignar  más  es  necesario  hacer  una  reunión  con  Carabineros,  el 
Municipio y la gente, a modo de priorizar y ver también la instalación 
de éstas en algunos Colegios.

 El  Sr.  Saavedra  informa  que  se  otorgó  una 
subvención  a  una  Junta  de  Vecinos  para  adquirir  cámaras,  pero 
después  la  rechazaron,  aduciendo  que  al  hablar  con  Carabineros 
éstos les manifestaron que no contaban con recursos para realizar su 
aporte  este  año,  no obstante  el  año  2009 podrían  contar  con  los 
recursos necesarios  para  apoyar  esta  iniciativa  de los  vecinos.  Del 
mismo modo el Sr. Administrador Municipal señala que efectivamente 
es factible para el 2009.
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      El  Sr.  Coloma  comenta  que  en  conjunto  con 
Carabineros, se ha estado trabajando en el sector rural, instando a los 
vecinos a formar Juntas de Vigilancia por el tema de los abigeatos, 
que es un problema más o menos recurrente en las zonas rurales.  

       El Sr. Saavedra expresa que la comunidad no tiene 
confianza en los teléfonos que maneja el Plan Cuadrante.

       Se  hace  mención  por  parte  del  Administrador  al 
hecho de que los teléfonos inalámbricos tienen muy mala cobertura 
por lo que las personas siguen llamando al 133, situación que hace 
necesario realizar una modificación al Contrato de telefonía actual.

       El  Concejal  Sr.  DURAN consulta  quien paga estos 
llamados, se informa que son los usuarios quienes cancelan el costo 
del  llamado  y  que  Carabineros  también  ha   hecho  presente  su 
malestar por los equipos con que se cuenta en telefonía.

        El Concejal Sr. ZUÑIGA consulta porqué el Programa 
de Medioambiente está inserto en este de Seguridad,  explicándose 
que  este Programa nace con el tema de la leña y su certificación, el 
cual terminó.

     La Concejala y Presidenta de la Comisión consulta 
con que recursos se financia el programa de medioambiente, a lo que 
se responde que con recursos del Programa Seguridad Ciudadana y 
para cambiar esta situación se debe hacer una modificación interna, 
no existen políticas de medioambiente en el Municipio. 

Respecto del presupuesto para Comuna Segura, se 
indica que el Municipio está obligado a aportar un 15% de recursos 
para este programa.
 

 La  Concejala  Srta.  TUMA  consulta  si  hay  algún 
documento que permita evaluar los cambios producidos al hacer las 
modificaciones, si es que las ha habido.

El  Sr.  Saavedra  desea  consultar,  si  al  otorgar 
Patentes  de  Alcoholes  en  sectores  donde  ya  hay  problemas,  se 
colabora a incrementar el riesgo para la comunidad.  

El Sr. Coloma  expresa que efectivamente se reciben 
reclamos de los vecinos,  aclara también que existe  un Informe de 
Fiscalización y de Seguridad Ciudadana respecto a la parte legal.
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El Concejal Sr. DURAN consulta cual es la situación 
cuando un  Comité  o  Junta  de Vecinos  no  está  de acuerdo con la 
instalación de una botillería.

El Sr. Coloma, manifiesta que en ocasiones no hay 
acuerdo  y  algunos  vecinos  reclaman  por  construcciones  y 
autorizaciones que aumentan el nivel de inseguridad en el sector.

La  Concejala  Srta.  TUMA  consulta  al  respecto, 
porqué la aprobación de Patentes de Alcoholes pasa por Finanzas y 
no por Seguridad Ciudadana.

El  Director  de  Finanzas,  don  Rolando  Saavedra, 
señala que el tema tiene un procedimiento administrativo.

El  Sr.  Administrador agrega que ambas comisiones 
debieran fusionarse.

El  Concejal  Sr.  SALINAS propone que cuando hay 
casos en los que se ven involucrados los vecinos y se trata de una 
Información de Seguridad Ciudadana, pase a esta Comisión, antes de 
otorgar la Patente. En lo que dice relación a las Sedes de Juntas de 
Vecinos  que  a  menudo  son  utilizadas  en  diversas  festividades  en 
calidad  de  préstamo  o  arriendo,  señala  que  debiera  haber  un 
Reglamento donde los vecinos se pongan de acuerdo sobre cuantas 
actividades  se  harán  al  año  para  no  transformar  estas  Sedes  en 
verdaderos Pub sin permiso.

El Concejal Sr. ABDALA manifiesta echar de menos 
una forma de conectar esta área  con Educación,  considera necesaria 
una reunión con   el  DAEM  y  ver  algunos  programas   preventivos 
de   Seguridad  Ciudadana.  Respecto  al  Programa  de  Personas  en 
Situación de Calle seria conveniente saber con que otros organismos 
se pueden crear  redes de apoyo  y colaboración a fin  de ver como 
integrarlos. 

Se consulta respecto al destino del Grill de la Piscina, 
a lo que el Sr. Administrador responde que se está evaluando hacer 
de este espacio un medio de incorporar ingresos para el Municipio.

El  Concejal  Sr.  SALINAS  señala  que  sería 
conveniente en esta Comisión, contar con recursos para entregar una 
ayuda  real  a  quienes  sufren  en  los  inviernos  de  inundaciones  e 
incendios, sugiere además preocuparse por la limpieza de lugares que 
generalmente se inundan.

La Concejala Presidenta de la Comisión, señala que 
está abierta a recibir propuestas de parte de la Administración y de los 
Concejales  ya  que  ha  recibido  muchas  quejas  por  parte  de  los 
vecinos. 
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El Administrador Municipal, don Sergio Núñez señala 
que hay decisiones de gran importancia, en relación a los vehículos de 
este Programa por ejemplo, señala que los vehículos son muy caros 
por lo que se requiere priorizar cuantos y en qué circunstancias se 
utilizaran, señala que  no prestan una real ayuda y estima que para un 
mejor resultado sería bueno instalar Cámaras. 

El Concejal Sr. VIDAL señala compartir la necesidad 
de mejorar la coordinación, todos tienen visiones similares respecto a 
establecer políticas y líneas de acción del Municipio y a partir de ello 
ver como mejorar la seguridad en la ciudadanía,  como por ejemplo 
generar una línea de apoyo jurídica hacia las víctimas, hay delitos de 
connotación sexual que no son denunciados, hace mención a la gran 
cantidad de sitios eriazos en la Comuna, como asimismo el sector de 
Avenida Los Poetas y otros donde las condiciones de iluminación son 
paupérrimas. 

Se requiere  de políticas  en seguridad ciudadana que 
el Municipio debe priorizar no hay un programa municipal sustancial 
para abordar el tema.

         La Concejala Srta. TUMA expresa que sería bueno 
conocer  otras  opiniones  de  comunas  que  han  obtenido  buenos 
resultados en este tema, ya que cuentan con experiencia valiosa para 
ser empleada en la comuna.

   El Sr.  Núñez,  concuerda en que se debe invitar a 
expertos  en  el  tema  y  aprovechar  la  experiencia  de  las 
Municipalidades  de  Puente  Alto  y  Providencia  por  ejemplo.  Seria 
bueno hacer un diseño y proponerlo a la Administración.

El Director de DIDECO, Sr. Rolando Mancilla señala 
que si  bien en cierto que el  Sr.  Coloma explicó  acá lo que se ha 
estado  haciendo,  es  necesario  conocer  si  ha  habido  buenos 
resultados, lo que se está evaluando, explica que es necesario partir 
con lo que se tiene y después ir agregando ideas, se compromete a 
hacer  llegar  el  diagnóstico  a  la  Comisión  en  cuanto  lo  tenga  para 
mejorar las falencias.

       El  Concejal  Sr.  VIDAL  señala  la  importancia  de 
conocer la opinión de los involucrados, expone el caso de los vecinos 
de Vila San Marcos, donde los vecinos han hecho simulacros y han 
evaluado en conjunto viendo que había variables que no se cumplían, 
lo que permite mejorar las acciones a seguir.
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   El  Concejal  Sr.  ZUÑIGA  consulta  respecto  a  la 
reestructuración  de  que  hablaba  el  Administrador,  si  se  ha 
considerado crear una Unidad de protección de víctimas y testigos, les 
preocupa  que  ellos  lleguen  al  Municipio  y  sean  derivados  donde 
corresponda,  agrega  que  sería  bueno  apoyar  a  quienes  realizan 
trabajo de asistencia jurídica de atención a víctimas.

    El  Sr.  Núñez,  señala  que  en  Temuco  se  hará  un 
proyecto piloto en Unidad de Víctimas, por lo que sería bueno invitar a 
quienes  se  harán  cargo  del  tema  para  no  distraer  recursos  del 
Municipio que podrían ocuparse en otras áreas.

      El  Sr.  Coloma,  señala  en   relación  a  la  labor 
realizada, que sería bueno conocer otras experiencias y la importancia 
de  ver  en  terreno  como  se   hace  en  otras  comunas  y  como 
implementar  estas  experiencias  en  Temuco  de  acuerdo  a  nuestra 
realidad.

      El Administrador Municipal expresa la necesidad de 
contar con un Secretario Técnico de la Comisión, de modo que los 
acuerdos que allí se tomen se hagan cumplir, agregando que con la 
aprobación de los presentes, podría quedar a cargo de esta Comisión 
el Sr. Coloma. Así se acuerda.

       El Concejal Sr. SALINAS menciona la falta de gente 
que coordine con las demás entidades del Estado lo que permitiría que 
exista un mejor manejo de los recursos disponibles y de interacción 
con otros grupos cuyos fines y propósitos sean similares, tales como la 
OPD, Comité de Seguridad Pública, Previene, etc.  

      Se acuerda asimismo invitar a la OPD. Previene y el 
Programa  de  Violencia  Intrafamiliar,  a  fin  de  que  expongan  sus 
programas y luego exponer diagnóstico del Plan de Seguridad Pública 
2009  en  una  fecha  a  convenir  para  después  trabajar  en  las 
propuestas.

     El Concejal  Sr.  VIDAL recuerda que cuando se dio 
inicio a los Programas Sociales, asistía el Director de DIDECO con 
todos los funcionarios que trabajaban en su dependencia, es así como 
cualquier duda se iba aclarando con quienes trabajaban a diario en 
estos  programas  y  conocían  sus  realidades,  sugiere  ver   esta 
posibilidad ya que permite tener un conocimiento rápido y acabado de 
quienes trabajan en los diferentes programas.

Siendo las 16:55 hrs. concluye la reunión.
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Concluida la lectura, el Concejal Sr. SALINAS agrega 
que  su  planteamiento  de  entregar  mayores  recursos  era  para  la 
DIDECO,  toda vez  que se  debiera  dar  un mayor  apoyo  material  a 
familias en emergencia.

En  relación  a  la  consulta  de  la  Concejala  Sra. 
Sepúlveda  sobre  la  designación  de  un  Secretario  Técnico,  el 
Administrador  Municipal  señala que es para la  Comisión Seguridad 
Ciudadana,  agregando  que  algunos  acuerdos  no  tienen  relación 
necesariamente con lo que se apruebe, sino con algunas acciones a 
gestionar  o  conseguir.   En  otras  Entidades  generalmente  las 
Comisiones tienen un Secretario Ejecutivo y como el Sr. Coloma es el 
Encargado de Seguridad Ciudadana Comunal se propuso su nombre. 
Esto obedece a una modificación que se presentará a futuro sobre el 
Reglamento del Concejo, en orden a mejorar varias acciones como 
una Secretaría Ejecutiva del  Concejo con un Secretario Técnico en 
cada Comisión, que implementen distintas tareas que deben asumirse, 
reiterando que este análisis se podrá realizar cuando se presente la 
propuesta en su momento.

La Concejala Sra. SEPULVEDA opina que como el 
tema no ha sido analizado como Concejo entiende que el punto queda 
como una sugerencia.

6.- AUDIENCIA PUBLICA
No hay

7.- VARIOS

CONSEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PUBLICA
Se  requiere  designar  a  2  Concejales  para  que 

integren este Consejo, en el marco del Plan Comunal de Seguridad 
Pública,  para dar  inicio  al  proceso de formulación y  postulación de 
Proyectos para el 2009.

El Sr. ALCALDE estima que un integrante debe ser la 
Concejala Srta. Tuma, por su calidad de Presidente de la Comisión de 
Seguridad  Ciudadana,  sugiriendo  como  segundo  integrante  al 
Concejal Sr. Duran miembro de la misma Comisión.

El Concejal Sr. VIDAL señala que sin perjuicio de la 
representación de dos Concejales  en esa instancia  de una política 
nacional, se tenga presente que se tenga siempre la discusión previa 
de  los  lineamientos  generales  que  se  aprueban  en  esta  instancia 
comunal.
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La Concejala Srta. TUMA reitera que se convocará a 
los distintos Programas relacionados con Seguridad Ciudadana para 
conocer los diagnósticos y trabajar en las propuestas posteriormente, 
paralelo al trabajo de esta Comisión de Seguridad Pública.

No  existiendo  observaciones,  se  aprueban  los 
nombres señalados precedentemente.

CANAL BOTROLHUE
El  Concejal  Sr.  ACEITON  da  a  conocer  la 

preocupación de vecinos de Labranza por la limpieza y mantención de 
este canal antes del período de inundaciones del presente año, por 
parte del Organismo Público correspondiente y de no ser así que el 
Municipio haga una limpieza en el sector.

El Administrador Municipal señala que se cuenta con 
un Plan Maestro sobre aguas lluvias, pero no se cuenta aún con los 
recursos  para  su  implementación.  Para  la  canalización  de  las  vías 
primarias  es  responsabilidad  del  MOP y  secundarias,  del  SERVIU. 
Mientras tanto la limpieza de esos camiones es de responsabilidad del 
Municipio.

Sin perjuicio de ello la Dirección de Obras Hidráulicas 
está realizando una limpieza para prevenir problemas de inundaciones 
en el Canal Gibbs y Botrolhue, sugiriendo invitar al Director Regional 
de este Organismo, para que de a conocer el Programa  en referencia.

El  Director  de  Planificación,  don  Pablo  Sánchez 
comparte  también  la  sugerencia  de  invitar  a  dicho  personero  a 
exponer los proyectos relacionados con estos canales.

El  Concejal  Sr.  ZUÑIGA  hace  referencia  a  una 
reunión informática con los vecinos por la tala de árboles en sector 
Gabriela Mistral, y en la oportunidad hubo un compromiso del Director 
Regional de encargar a la Empresa que realiza los trabajos sacar el 
material retirado del cauce, lo que no ha ocurrido al día de hoy, por 
ello  comparte  la  invitación  que  se  le  haga  al  Director  de  dicho 
Organismo Público.

El Concejal Sr. ABDALA se refiere también a trabajos 
inconclusos  en  el  sector  del  Supermercado  El  Lider,  siendo 
conveniente conocer antecedentes sobre dichos trabajos.

Se acuerda finalmente extender una invitación al Sr. 
Director de Obras Hidráulicas para que exponga sobre estos temas de 
interés comunal que le compete.
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EMPRESA SAN ISIDRO
El Concejal Sr. ACEITON se refiere a la preocupación 

de vecinos de Labranza por el problema medioambiental que provoca 
el funcionamiento de la Planta de Tratamiento de Aguas Servidas de la 
Empresa San Isidro y las medidas que se han adoptado para eliminar 
los  efectos  nocivos,  ya  que  hay  antecedentes  que se  estaría 
gestionando la ampliación de la Planta.

El Sr. ALCALDE señala que sostuvo hoy una reunión 
con  miembros  del  Directorio  de  la  Empresa,  señalando  que  han 
tomado  algunas  medidas  al  respecto  y  que  habían  adquirido  un 
terreno para reinstalar la Planta a fines del año 2011.

La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  estima  oportuno 
hacer un reclamo sobre el tema a la Superintendencia de Servicios 
Sanitarios, existiendo acuerdo.

FUTBOL
El  Concejal  Sr.  ACEITON  desea  hace  público  su 

reconocimiento  a  los  Clubes  Ferrocarril  Oeste  que  salió  Campeón 
Nacional en Copiapó y al Deportivo San Lorenzo, que se ubicó como 
Vice-campeón.   Se suma también el logro obtenido por el Club Senior 
Unión Amanecer como Campeón Senior Regional.  Por ello sugiere se 
considere un homenaje municipal  con la entrega de medallas a los 
jugadores. 

       Sobre el tema el Sr. Alcalde expresa que se estudiará 
esta sugerencia.

VILLA SAN JOSE
El  Concejal  Sr.  SALINAS se refiere  a  reclamos de 

vecinos  por  la  plazoleta  del  sector  que  se  encuentra  abandonada, 
requiriendo ser considerado para su reposición y mantención.  En el 
mismo sector existe un sitio eriazo en el Pasaje San Sebastián, que 
favorece  a  la  delincuencia  con  riesgos  para  la  seguridad  de  los 
vecinos,  planteando  que  el  Municipio  fiscalice  la  regularización  del 
terreno por parte de su propietario.

GRIFOS
El Concejal Sr. SALINAS se refiere a un incendio que 

se produjo el fin de semana en calle Coyhaique con Punta Arenas, 
destruyéndose 2 casas.  De cuatro grifos sólo funciono uno, lo que da 
cuenta que no hay una mantención por la Empresa a cargo, sugiriendo 
realizar un catastro sobre el estado de estos elementos sobre todo en 
los sectores periféricos y exigir su buena mantención y operación.
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CICLOVIA
El  Concejal  Sr.  SALINAS  señala  reiterar  su 

preocupación planteada en la gestión anterior respecto del Proyecto 
de Ciclovía que realizó el Serviu en la calle Zenteno, con una inversión 
de mas de 120 millones de pesos, donde se han producido muchos 
accidentes entre ciclistas y transeúntes.  Se solicitó en su momento al 
Serviu que entregara al Concejo información sobre dicho proyecto, lo 
que  nunca  ocurrió,  por  lo  que  estima  que  este  espacio  debe  ser 
devuelto  a  las  personas  que  deben  transitar  sin  peligro  por  las 
veredas.

En  relación  al  tema  de  los  Grifos  el  Concejal  Sr. 
ZUÑIGA  desea  agregar  que  por  información  entregada  por  el 
Comandante a cargo del procedimiento del incendio, le señaló que el 
problema  se  debe  a  la  presión  del  agua,  que  es  una  situación 
constante  en  todos  los  siniestros  producidos  en  dicho  sector, 
probablemente por la altura del lugar, sumándose a la necesidad de 
una  mantención  de  estos  elementos,  como  también  a  una  mayor 
cantidad de ellos en estos sectores poblacionales.  Otro problema que 
se suma a lo anterior, es que las calles no reúnen las condiciones para 
el ingreso de vehículos de emergencia.

El Concejal Sr. VIDAL señala sumarse también a esta 
preocupación de varios sectores por el problema de mantención de los 
grifos, a lo que la Empresa ha señalado que el problema de presión se 
debe porque estos son abiertos por intervención de terceras personas 
de los mismos barrios.

Por  ello  plantea  solicitar  a  la  Empresa  Aguas 
Araucanía para que haga una revisión del problema, sobre todo en 
Vista  Hermosa,  Quilacoya  y  San  Marcos,  donde  es  frecuente  los 
cortes de agua, ya que, además, la Empresa cobra por la mantención 
de este suministro.

Sobre  el  tema del  sitio  eriazo,  recuerda  que  en  la 
Comisión Seguridad Ciudadana planteó contar con un Programa de 
Intervención  en  materias  de  sitios  eriazo,  porque  es  un  tema 
recurrente en muchos sectores,  y  que el  Municipio tiene facultades 
para intervenir  incrementando las contribuciones de esos terrenos y 
otras normativas sanitarias sobre el tema que se pueden aplicar a los 
propietarios de estos espacios.

Sobre  el  tema,  el  Director  de  Administración  y 
Finanzas señala que la Ley de Rentas II faculta a los Municipios para 
catastrar a través de la Dirección de Obras estos sitios y efectuar los 
cobros de las contribuciones correspondientes.  También se pueden 
hacer las limpiezas y el cobro posterior a los propietarios.
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Sobre  el  tema,  el  Sr.  ALCALDE  dispone  que  la 
Dirección de Aseo tome debida nota para identificar los casos, hacer 
las limpiezas y el cobro respectivo.

MERCADO MUNICIPAL
El Concejal Sr. VIDAL señala que ofició al Sr. Alcalde 

sobre  la  preocupación  de  Dirigentes  de  Locatarios  del  Mercado 
Municipal respecto de un anegamiento producido el 20 de Diciembre 
pasado, aparentemente por la falta de limpieza de ductos de aguas 
lluvias,  como  también  por  la  sobrecarga  del  sistema  eléctrico, 
solicitando  para  ambos  casos  las  revisiones  que  corresponda para 
actuar preventivamente.

AGUA RURAL
El Concejal Sr. VIDAL señala que también hizo llegar 

una presentación formal al Sr. Alcalde sobre una propuesta de la Mesa 
Comunal Rural, en orden a considerar la adquisición de una máquina 
perforadora de pozos profundos y que podría canalizarse a través de 
recursos de la Subdere, solicitando considerar su evaluación.

Sobre el tema, el Sr. ALCALDE señala que se esta 
trabajando con la DIDECO en el tema para lograr obtener agua de 
pozos ya construidos.

El Administrador Municipal agrega que en relación a 
estos temas están citados para el día de mañana varios funcionarios 
Municipales para preparar también una propuesta sobre el problema 
de la sequía entre otras materias.

UNIDAD POLICIAL
El Concejal  Sr.  VIDAL señala que hay una sentida 

aspiración de los vecinos del sector Pedro de Valdivia por tener un 
Reten  de  Carabineros,  agregando  que  hay  compromisos 
presidenciales, parlamentarios y apoyos Alcaldicios y Concejales, pero 
no hay avances en la materia, solicitando respaldar estas inquietudes, 
como también lo ha hechos la Unión Comunal de JJ.VV. Araucanía, en 
relación a la necesidad que se pueda contar con una Unidad Policial, 
ya  que  la  8ª  Comisaría  no  tiene  cobertura  para  atender  los 
requerimientos de ese populoso sector.

Sobre  el  punto,  la  Concejala  Srta.  TUMA  señala 
haberse reunido con el  General  Llevenes,  de Carabineros,  quien le 
señaló que se está preparando un informe de factibilidad  en esa línea, 
como también se prepara una mesa de trabajo con vecinos del sector 
Chivilcan especialmente, para tomar medidas tendientes a enfrentar 
situaciones de delincuencia.
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PLAN REGULADOR
El  Concejal  Sr.  VIDAL  señala  que  se  recibió  una 

invitación de la Administración para participar de una exposición sobre 
el Plan Regulador Comunal para el día 20 de Enero a las 10:30 hrs., 
donde expondrá un representante nacional de la Cámara Chilena de la 
Construcción  con  la  participación  de  invitados  de  diversas 
Instituciones. 

              Estima  conveniente  una  reunión  previa  de  la 
Comisión Vivienda que preside, para conocer antecedentes sobre este 
instrumento de planificación, sugiriendo hacer dicha reunión el próximo 
Martes 13 a las 11:30 hrs. 

TERMINO DE FUNCIONES
El  Concejal  Sr.  VIDAL  solicita  la  nómina  de  las 

personas a contrata, honorarios subtitulo 21 y honorarios que cesaron 
sus funciones el 31 de Diciembre y una evaluación de desempeño de 
dichos cargos. 

             Desea  manifestar  su  critica  política  respecto  de  la 
forma  que  se  notificó  a  las  personas,  como  es  el  caso  de  un 
funcionario que se le comunicó telefónicamente el 31 de Diciembre al 
medio  día,  que  su  contrató  no  se  le  renovaba,  procedimiento  que 
estima no digno para una persona con 6 años de servicios.

MANTENCION DE GRIFO  S II  
La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  señala  que  el 

Municipio paga una apreciable suma por la mantención de los Grifos, 
por lo tanto si se paga por un servicio y este no funciona, estima que 
debe existir una herramienta legal para representar a la Empresa que 
tiene el Servicio al incumplimiento del contrato respectivo.

Sobre el tema, el Asesor Jurídico don Cristian Ríos 
expresa que especialmente si  se paga por un servicio y este no se 
cumple se deberán ejercer las acciones que correspondan.  Por ello 
solicitará los antecedentes de este tema para informar posteriormente 
sobre el punto.

La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  señala  que  hace 
unos meses atrás solicitó un informe sobre el estado de cada uno de 
los  grifos,  reiterando  la  petición,  planteando  formalmente  que  el 
Municipio se haga parte en la situación de los vecinos de manera de 
retribuirles en parte lo  que perdieron en estos siniestros,  porque la 
Empresa no ha cumplido con el contrato que tiene con el Municipio.
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PROGRAMA DE PAVIMENTACION 2009
 La Concejala Sra. SEPULVEDA plantea se solicite al 
Serviu el Programa de Pavimentación de calles 2009, considerando 
que  no  ve  inversiones  en  barrios  como  el  sector  Amanecer,  sin 
embargo se hacen grandes inversiones, una y otra vez, en el centro de 
la ciudad. 
 
             Además la gente humilde de las poblaciones se les 
solicita  aportes  para  pavimentarles  sus  calles  y  en  otros  sectores, 
como es una calle del sector Estadio el financiamiento fue todo del 
Estado.   Si  no  se  escucha  a  nivel  regional,  este  reclamo  debiera 
plantearse al Ministerio respectivo, para que se hagan inversiones en 
los sectores más modestos.

PISCINA
La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  señala  tener  el 

reclamo de una persona que trabaja en la Piscina, porque según la 
afectada, un Concejal  que está a cargo de ese Recinto,  fue a una 
reunión  al  lugar  y  le  llamó  la  atención  a  varias  personas  que  allí 
laboran.

Estima que es una situación delicada de ser así, por 
cuanto  los  Concejales  no  tienen  ningún  rol  administrativo  no  de 
Jefatura en el Municipio, consultando si hay alguna persona a cargo 
de la Piscina que no sea funcionario municipal.

Sobre  el  tema  el  Sr.  ALCALDE  señala  que  el 
funcionario a cargo de la Piscina es don Jorge Briones.

La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  señala  que  es 
segunda vez que se trata este tema, por lo que solicita se ordene esta 
situación en la Piscina.

SITIO ERIAZO
El Concejal Sr. ZUÑIGA agrega que también en calle 

Coyhaique Nº 0700, Riscos IV, hay un sitio eriazo, de un  particular 
dueño de una Empresa de Vidrios y Aluminio, ubicada en el sector, 
quien  deposita  desechos  de  estos  materiales  y  que  presenta  un 
peligro para los menores que ingresan al lugar,  convirtiéndose el lugar 
en un deposito de basuras.   Agrega que se puso en contacto con 
Fiscalización  para  ubicar  y  multar  al  propietario,  como  también  el 
Municipio estudie medidas para limpiar el lugar.

El Sr. ALCALDE dispone que el funcionario de Aseo y 
Ornato presente, tome nota de este reclamo.

22



SECTOR SAN RAMON
El Concejal Sr. DURAN señala entender que existe 

un Convenio Tripartito entre los Municipio de Freire, Padre las Casas y 
Temuco,  respecto  del  sector  San  Ramón,  consultando  sobre  los 
alcances o implicancias para el Municipio de Temuco dicho convenio y 
su vigencia.  También saber si  este Municipio está cumpliendo con 
este Convenio.

El Administrador Municipal, Sr. Nuñez señala que el 
Municipio de Temuco firmó una transacción judicial  ante la  I.  Corte 
Suprema,  producto  de  un  recurso  de  protección  presentado  por  el 
Municipio de Freire, en contra de la Municipalidad de Padre Las Casas 
y de Temuco, por la instalación de un Proyecto Habitacional en el área 
de San Ramón, Comuna de Freire.  Ese convenio es indefinido.

La condición es que una vez que Freire tenga dentro 
de su población, el número necesario para efectos del factor del Fondo 
Común Municipal, y le lleguen mas ingresos por esa vía.   Hasta dicho 
momento  los  Municipios  de  Temuco  y  Padre  Las  Casas  deben 
financiar el asentamiento urbano en ese sector.  El mayor número de 
familias eran de Temuco por ello es la que tiene el mayor compromiso, 
como elaborar un Plan Maestro, que hizo, el pago de servicios como 
Alumbrado Público, Aseo, Señalización Vial, etc.

No ha habido cumplimiento en otros aspectos, como 
la  instalación  de  un  Reten,  Servicio  Médico,  varias  Ordenanzas,  y 
postulación de proyectos  para  implementación de obras materiales. 
En síntesis es una transacción judicial donde se han cumplido algunos 
compromisos  y  otros  están  pendientes  aún,  estimando  que  es  un 
compromiso bastante oneroso para Temuco.

El Concejal Sr. ABDALA se refiere a la demanda de 
un proceso de fijación de límites de la Comuna de Freire, porque los 
vecinos pretenden ser parte de Padre Las Casas, estimando que la 
experiencia de Temuco pudiera servir como apoyo a esta aspiración.

El Sr. Nuñez señala que la Subdere tiene los estudios 
técnicos para cambiar esos límites, pero opina que es una decisión 
mas bien política que técnica.

El  Concejal  Sr.  VIDAL señala que esta situación la 
anticipó  el  año  2007  en  su  calidad  de  Seremi  de  Vivienda  y 
Urbanismo,  casi  literalmente  como  la  describe  el  Administrador 
Municipal y por esa situación fue tratado de “pecador” por la Alcaldesa 
de Padre Las Casas y Alcalde de Temuco de la época, que fueron 
autores  intelectuales  de  este  proyecto  y  otras  soluciones 
habitacionales.
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En su momento la Seremi  no aprobó el Plan Maestro 
porque  no  incluía  un  plan  de  gestión  de  las  obras  de  inversión  o 
acciones, porque se indicó que si esto no estaba iba a ocurrir lo que 
hoy está ocurriendo y que nadie tendrá responsabilidad directa por 
formular  y  hacer  los  proyectos,  lamentando  que  esto  suceda  en 
perjuicio de esos vecinos.

Agrega que hace un mes atrás solicito  información 
respecto si esa transacción fue o nó a tramitación al Concejo Municipal 
porque  genera  costos  al  Municipio,  reiterando  la  petición  de  este 
informe.

LABRANZA
El Concejal Sr. ABDALA solicita a la Administración 

disponer  la  celeridad  que  corresponda a  la  petición  de  vecinos  de 
Labranza para la celebración del Aniversario de sector.

PLAN INTERCOMUNAL
El  Concejal  Sr.  ABDALA  señala  importante  la 

convocatoria de la Comisión Vivienda para analizar el avance del Plan 
Regulador, proponiendo conocer también el estado de avance del Plan 
Regulador Intercomunal propuesto por el Ministerio de la Vivienda.

TERMINO DE FUNCIONES   II  
El Concejal Sr. ABDALA señala sumarse también a la 

preocupación  respecto  del  cese  de  funciones  de  funcionarios  al 
término del año 2008, desconociendo su número, recordando que en 
la  última  sesión  del  año,  este  Concejo  aprobó  la  propuesta  de  la 
Administración  sobre  funciones  a  honorarios,  ya  que  parte  de  los 
argumentos  que  se  tuvieron  fue  la  renovación  de  un  importante 
número de contratos.

Sobre  la  materia,  el  Sr.  ALCALDE  señala  que  no 
existe el ánimo de contratar  o recontratar mas personal,  ya que se 
consideró que existía  un exceso de personal  en la  estructura  y  se 
están revisando otras áreas,  porque es probable funcionar con 200 
personas  menos,  aclarando  que  no  se  consideraron  nombres  ni 
tendencias, sino personas que en un momento determinado pudieran 
dejar el Municipio.

Siendo las 17:15 hrs. se levanta la sesión.

DAT/jso.
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